

BAB III

INDEKS TEMATIK AL-QUR'AN DIGITAL DI INDONESIA

A. Melacak Perkembangan Indeks Tematik Al-Qur'an Digital Di Indonesia

Awal perkembangan indeks tematik Al-Qur'an digital di Indonesia pertama kali penulis temukan dalam bentuk dokumen/*file* elektronik dengan ekstensi *.xls* yang dibuat dan dioperasikan menggunakan software *Microsoft office excel* dengan nama dokumen Index Quran Tercanggih. Pada menu pengaturan detail dokumen, didapati bahwa dokemen tersebut dibuat pertamakali pada tahun 2001 oleh Abu Farhah dengan judul awal Indeks Ayat Al-Qur'an.¹ Dokumen dengan ekstensi *.xls* sendiri merupakan ekstensi dari format buku kerja Excel Versi 97 – Excel Versi 2003.²

Dokumen Index Quran Tercanggih berisikan beberapa informasi utama, yaitu Index Surat Al-Qur'an, Indeks Juz Al-Qur'an dan Indeks Tematik Al-Qur'an. Indeks tematik Al-Qur'an pada dokumen tersebut diklasifikasikan menjadi beberapa tema besar, yaitu Bangsa Terdahulu, Sejarah, Al-Qur'an, Akhlaq Dan Adab, Ibadah, Makanan Dan Minuman, Pakaian Dan Perhiasan, Hukum Privat, Muamalat, Peradilan Dan Hakim, Hukum Pidana, Jinayah dan Jihad.

¹ Lihat di bar propertis - menu details dokumen elektronik Index Quran Tercanggih. Dapat diunduh pada situs <https://tunas63.wordpress.com/2009/01/13/download-indeks-Al-Qur'an-30-juz-zip/>

² Microsoft, "Format yang Didukung Excel" dalam <https://support.microsoft.com/id-id/office/format-file-yang-didukung-di-excel-0943ff2c-6014-4e8d-aaea-b83d51d46247> diakses pada Selasa 20 September 2022

Setelah indeks tematik Al-Qur'an yang terdapat dalam bentuk dokumen elektronik, kembali ditemukan adanya indeks tematik Al-Qur'an dalam bentuk digital, yaitu pada *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.0, yang disusun, dikembangkan serta dirilis oleh Achmad Fahrudin beserta timnya pada Maret 2004. *Software* tersebut memuat informasi indeks tematik Al-Qur'an dalam salah satu menu atau fiturnya, yaitu pada fitur Index. Pada keterangan dalam *Software* tersebut, disebutkan bahwa sumber informasi indeks tematik Al-Qur'an yang disajikan pada *Software* tidak diketahui. Namun, sebenarnya ketika membandingkan informasi indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.0 dengan indeks tematik Al-Qur'an yang terdahulu, yaitu dokumen elektronik Indeks Al-Qur'an Tercanggih, maka didapati bahwa informasi dari keduanya sama, atau dapat dikatakan bahwa informasi indeks tematik Al-Qur'an pada *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.0 bersumber pada dokumen elektronik Indeks Al-Qur'an Tercanggih.³

Masih di tahun 2004, pada bulan agustus Al-Qur'an Digital Versi 2.0 dikembangkan atau ditingkatkan menjadi Al-Qur'an Digital Versi 2.1, namun pada versi ini, informasi indeks tematik Al-Qur'an yang disajikan tidak mengalami perubahan.

Setelah indeks tematik digital yang paling awal penulis temukan, yang dibuat pada tahun 2001, kemudian dirujuk dan dimuat pada *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.0 dan 2.1 pada tahun 2004, belum penulis temukan adanya indeks tematik Al-Qur'an digital yang muncul dan berkembang kemudian,

³ lihat di *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.0 pada menu *Index*, *software* tersebut dapat di unduh pada <https://archive.org/details/Al-Qur'andigitalv2.0>

setidaknya hingga tahun 2011. Selama jangka waktu 7 tahun itu, indeks tematik Al-Qur'an digital yang beredar di internet kebanyakan adalah dokumen elektronik Indeks Al-Qur'an Tercanggih.⁴

Hingga pada 27 Ramadhan 1432 H atau 27 Agustus 2011 M, Lembaga Pusat Kajian Hadits al-Mughni Islamic Center Jakarta meluncurkan sebuah program yaitu DVD Interaktif Indeks Tematik Al-Qur'an.⁵ DVD tersebut berisikan informasi indeks tematik yang luas dengan pengklasifikasian yang kompleks, yang terbagi kedalam 8 tema besar. Kemudian pada tahun 2012 informasi atau konten DVD Interaktif Indeks Tematik Al-Qur'an dibuat versi demo online nya dalam bentuk *website*,⁶ kemudian pada tahun 2013 dirilis dalam bentuk aplikasi Al-Qur'an digital.⁷ Namun sebelum itu juga terdapat aplikasi Al-Qur'an digital yang memuat informasi tentang indeks tematik Al-Qur'an, yaitu aplikasi Al-Qur'an Bahasa Indonesia yang rilis pada tahun 2012, pada *platform google playstore*.⁸ Kemudian indeks tematik dalam bentuk digital telah mulai bermunculan terlebih lagi dalam bentuk aplikasi Al-Qur'an digital.

⁴Lihat pada <http://koleksi-free-ebook.blogspot.com/2008/08/indeks-al-quran-berdasarkan-klasifikasi.html>, <https://tunas63.wordpress.com/2009/01/13/download-indeks-al-quran-30-juz-zip/>, <http://orbitanoora.blogspot.com/2010/03/indeks-al-quran-dalam-excel.html> dan <http://smp14depok.weebly.com/download-file-bagus/index-al-quran-excel>

⁵Ali Abdurrahman Sungkar, "Lebih Mengakrabkan Diri dengan Al-Qur'an", dalam <https://alisungkar14.wordpress.com/2012/08/16/lebih-mengakrabkan-diri-dengan-al-quran/>, diakses pada selasa, 6 September 2022.

⁶ Lihat pada <https://pkh.or.id/indeks-tematik-al-quran/>

⁷Lihat pada bagian data tentang aplikasi, di <https://play.google.com/store/apps/details?id=wd.pkh.alhadi>

⁸Lihat pada data tentang aplikasi, di <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.martinvillar.android.quranindonesia>

B. Jenis-jenis Indeks Tematik Al-Qur'an dalam Bentuk Digital

Berdasarkan pemaparan tentang sekilas perkembangan indeks tematik Al-Qur'an digital di Indonesia, maka didapati beberapa jenis indeks tematik Al-Qur'an dalam bentuk digital yang berkembang, yaitu sebagai berikut.

1. Indeks tematik Al-Qur'an dalam *software*

Indeks tematik Al-Qur'an dalam *software* di sini dimaksudkan pada indeks tematik Al-Qur'an yang berhubungan dengan *software*, dengan pengertian khusus yaitu indeks tematik Al-Qur'an yang berada dalam program *software* Al-Qur'an dan yang dapat dioperasikan menggunakan *software* dengan menggunakan perangkat komputer.

Berdasarkan cara pengoperasiannya, indeks tematik Al-Qur'an dalam *software* yang beredar dan berkembang setidaknya terdapat 2 jenis, adapun 2 jenis tersebut sebagai berikut.

a. Indeks tematik Al-Qur'an berbentuk fitur dalam *software Al-Qur'an*

Telah dijelaskan pada pembahasan yang lalu, bahwa salah satu bentuk Al-Qur'an digital adalah *software Al-Qur'an*, yaitu program yang berisikan informasi berupa Al-Qur'an beserta informasi yang berkaitan dengannya yang dijalankan melalui perangkat komputer.

Informasi yang berkaitan dengan Al-Qur'an merupakan informasi pelengkap dan penyempurna bagi informasi utama yang disajikan dalam *software Al-Qur'an*, atau biasa disebut sebagai fitur. Dalam *software Al-Qur'an* banyak terdapat fitur-fitur yang menjadi pelengkap yang berbeda dari setiap *software Al-Qur'an* yang ada, seperti fitur audio bacaan ayat Al-Qur'an,

terjemah dan tafsir ayat Al-Qur'an, pencarian ayat Al-Qur'an dan Indeks Tematik Al-Qur'an.

Indeks tematik Al-Qur'an dalam *software* Al-Qur'an menjadi fitur tersendiri yang memiliki tempat tersendiri pula, contohnya indeks tematik Al-Qur'an yang terdapat dalam *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.1, yang menyajikan informasi indeks tematik Al-Qur'an dalam fitur khusus yang disajikan dalam menu Index.⁹

b. Indeks tematik Al-Qur'an dalam bentuk *File/Dokumen Elektronik*

File elektronik pada umumnya terbagi dalam beberapa kumpulan informasi yang direkam dalam kode yang dapat disimpan pada komputer dan dalam beberapa media untuk dilihat kembali dan dipergunakan. Kemudian Dokumen Elektronik adalah setiap informasi elektronik yang dibuat, diteruskan, dikirimkan, diterima, atau disimpan dalam bentuk analog, digital, elektromagnetik, optikal, atau sejenisnya, yang dapat dilihat, ditampilkan dan/atau didengar melalui komputer atau sistem elektronik, tidak hanya terbatas pada tulisan, tetapi juga termasuk suara, gambar, peta, rancangan, foto, elektronik data interchange (EDI), surat elektronik (electronic mail), telegram, teleks, teletype atau sejenisnya, huruf, tanda, angka, kode akses, simbol atau perforasi yang telah diolah yang memiliki arti atau dapat dipahami oleh orang yang mampu memahaminya.¹⁰

⁹ lihat di *software* Al-Qur'an Digital Versi 2.1 pada menu *Index*, *software* tersebut dapat di unduh pada <https://media-islam.or.id/2008/01/03/download-software-al-qur%E2%80%99an-digital-gratis/>

¹⁰ Siti Fatimah Sembiring, "Pengarsipan digital produk informasi", *Jurnal Iqra'* Volume 10 No.02 Oktober 2016, 40

Indeks tematik Al-Qur'an dalam bentuk dokumen digital merupakan informasi tentang indeks tematik Al-Qur'an yang dibuat menjadi informasi elektronik dengan menggunakan suatu perangkat lunak atau *software* pembuat dokumen dan tersimpan dalam bentuk dokumen sesuai ekstensi dari *software* tersebut. Sehingga dalam pengoperasiannya kemudian, menggunakan perangkat *software* pembuat dokumen tersebut atau yang sejenis/semisal dengannya.

Salah satu contohnya yaitu, indeks tematik yang dibuat dan disimpan dalam bentuk dokumen elektronik dengan format/ekstensi .xls, yaitu merupakan ekstensi dokumen elektronik yang dibuat menggunakan *software Microsoft Excel* atau yang sejenis dengannya. Adapun contohnya yaitu dokumen elektronik Indeks Quran Tercanggih.

Indeks Quran Tercanggih berisikan informasi tentang indeks Al-Qur'an tematik yang disimpan dalam bentuk dokumen elektronik berekstensi .xls yang menyajikan informasi tentang ayat-ayat apa saja yang berkaitan dengan suatu tema yang telah diklasifikasikan pada daftar tema dalam indeks tersebut.¹¹

2. Indeks tematik Al-Qur'an dalam *Website*

Pada bab sebelumnya, disebutkan bahwa salah satu bentuk Al-Qur'an digital adalah *website* Al-Qur'an. Mirip halnya dengan indeks tematik Al-Qur'an yang menjadi sebuah fitur dalam *software* Al-Qur'an, indeks tematik dalam *website* Al-Qur'an merupakan sebuah menu dari menu-menu yang ada dalam *website* Al-Qur'an yang memuat informasi indeks tematik Al-Qur'an, adapun contohnya yaitu *website Al-Qur'analhadi.com*.

¹¹ Dapat di unduh di <https://tunas63.wordpress.com/2009/01/13/download-indeks-Al-Qur'an-30-juz-zip/>

Infomasi indeks tematik Al-Qur'an pada *website Al-Qur'analhadi.com* terdapat dalam menu *Index*, yaitu sebuah menu disamping menu-menu lainnya yang ada pada *website Al-Qur'analhadi.com*, yang kemudian mengarahkan ke halaman Indeks Tematik Al-Qur'an.¹²

3. Indeks tematik Al-Qur'an dalam Aplikasi Selular (*Mobile Application*)

Indeks tematik Al-Qur'an dalam Aplikasi Selular terdapat dalam beberapa aplikasi Al-Qur'an digital. Berdasarkan bentuk penyajiannya, indeks tematik Al-Qur'an dalam aplikasi Al-Qur'an digital terdapat 2 jenis, yaitu sebagai berikut.

- a. Indeks tematik Al-Qur'an sebagai fitur dalam aplikasi Al-Qur'an digital

Al-Qur'an digital hadir dengan menyajikan informasi Al-Qur'an sebagai informasi atau konten utama dalam aplikasinya. Selain informasi utama Al-Qur'an yang berupa teks Al-Qur'an itu sendiri, aplikasi Al-Qur'an yang berkembang dilengkapi dengan berbagai fitur yang beragam dari setiap aplikasi Al-Qur'an yang berkembang. Disamping beragamnya fitur yang tersedia dalam aplikasi Al-Qur'an digital, indeks tematik Al-Qur'an juga menjadi sebuah fitur pada beberapa aplikasi Al-Qur'an digital. Salah satunya, fitur Indeks Tematik yang tersedia dalam menu pada halaman utama aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.4.9. Indeks tematik Al-Qur'an pada aplikasi tersebut

¹² Lihat pada <http://Al-Qur'analhadi.com/index.php/kajian/form>

berada dalam fitur atau menu Indeks Tematik, di antara fitur atau menu-menu lainnya.¹³

b. Indeks tematik Al-Qur'an sebagai sebuah aplikasi independen

Indeks tematik Al-Qur'an sebagai sebuah aplikasi independen berarti bahwa indeks tematik Al-Qur'an merupakan informasi atau konten utama yang diangkat menjadi sebagai sebuah aplikasi khusus tersendiri, bukan sekedar informasi tambahan dalam aplikasi Al-Qur'an digital. Salah satu contohnya yaitu aplikasi Al-Qur'an Tematik, adapun tampilannya sebagai berikut.

Pada gambar tersebut merupakan tampilan beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an Tematik, dapat dilihat bahwa indeks tematik Al-Qur'an menjadi konten utama pada aplikasi tersebut dengan tema-tema besar atau utama sebagai menu-menu utamanya.¹⁴

C. Aplikasi-aplikasi Al-Qur'an Digital Berbasis Android di Indonesia yang Memuat Informasi Indeks Tematik Al-Qur'an

1. Aplikasi-aplikasi yang Berkembang

Pada bab sebelumnya telah dijelaskan bahwa aplikasi Al-Qur'an digital berbasis android adalah aplikasi Al-Qur'an digital yang berjalan pada sistem operasi android pada perangkat *smartphone* atau PC Tablet. Juga pada bahasan sebelumnya disebutkan bahwa indeks Al-Qur'an tematik memiliki bentuk dalam aplikasi baik itu secara independen maupun sebagai suatu fitur atau menu.

¹³ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.4.9, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, atau di <https://play.google.com/store/apps/details?id=edu.uui.quran>

¹⁴ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an Tematik Versi 1.0, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, atau di <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.zaynapps.qurantematik>

Untuk dapat mengetahui aplikasi aplikasi-aplikasi Al-Qur'an digital berbasis android di indonesia yang memuat informasi indeks tematik Al-Qur'an, dilakukan penelusuran pada *platform* penyediaan aplikasi-aplikasi bagi perangkat selular dengan sistem operasi android, yaitu *google playstore* baik yang berupa aplikasi maupun *website*.

Dalam penelusuran tersebut peneliti menggunakan beberapa kosa kata atau istilah dalam fitur pencarian pada *google playstore*, yaitu istilah "Indeks Tematik Al-Qur'an", "Indeks Al-Qur'an", "Tema Al-Qur'an", "Tematik Al-Qur'an" dan "Al-Qur'an Tematik".

Dari penelusuran yang telah dilakukan, didapati 17 aplikasi Al-Qur'an yang berisikan informasi atau konten yang berkaitan dengan indeks dan tema/topik Al-Qur'an.

Adapun aplikasi-aplikasi yang ditemukan yaitu:

- a. Al-Qur'an Bahasa Indonesia Versi 4.7.1 (Seconda Variante, 2012)
- b. Al-Qur'an Al-Hadi Versi 1.7.0 (Pusat Kajian Hadis, 2013)
- c. Al-Qur'an Perkata dan Tafsir Versi 5.0.5 (Muslim Media, 2017)
- d. Al Qur'an dan Tafsir Versi 4.0.7 (Muslim Media, 2017)
- e. Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9 (RyugaBahira, 2017)
- f. Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4 (Muslim Media, 2017)
- g. Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9 (Yayasan Cahaya Bhakti Negeri, 2018)
- h. Indeks Al-Qur'an Versi 1.3 (biminasoft, 2018)
- i. Al-Qur'an Perkata Versi 2.0.1 ((M-K), 2018)

- j. Al-Qur'an Plus Versi 3.0.1 (Muslim Media, 2019)
- k. Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9 (Universitas Islam Indonesia, 2019)
- l. Tafsir Ibnu Katsir Tematik Versi 1.4 (Peddy Nesa, 2019)
- m. Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5 (Ma'had An-Nabawi, 2019)
- n. Al-Qur'an Tematik Versi 1.0 (Zayn Apps, 2020)
- o. Index Of Al-Qur'an Versi 4.1 (KlikDev, 2020)
- p. Tafsir Ibnu Katsir Tematik V2 Versi 1.3 (Ibnukatsir Tematik, 2020)

Dari aplikasi-aplikasi yang berkaitan dengan indeks dan tematik Al-Qur'an di atas, aplikasi yang sesuai dengan penelitian ini, yang berisikan konten atau informasi tentang indeks tematik Al-Qur'an yaitu:

- a. Al-Qur'an Al-Hadi Versi 1.7.0 (Pusat Kajian Hadis, 2013)
- b. Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9 (RyugaBahira, 2017)
- c. Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4 (Muslim Media, 2017)¹⁵
- d. Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9 (Yayasan Cahaya Bhakti Negeri, 2018)
- e. Indeks Al-Qur'an Versi 1.3 (biminasoft, 2018)
- f. Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9 (Universitas Islam Indonesia, 2019)

¹⁵ Selain aplikasi Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4, Developer Muslim Media juga mengembangkan beberapa aplikasi Al-Qur'an digital yang memuat konten/informasi indeks tematik, yaitu aplikasi Al-Qur'an Perkata dan Tafsir Versi 5.0.5 dan Al Qur'an dan Tafsir Versi 4.0.7, namun setelah eksplorasi ketiga aplikasi tersebut memiliki kesamaan terkait isi dari konten indeks tematiknya.

- g. Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5 (Ma'had An-Nabawi, 2019)
- h. Al-Qur'an Tematik Versi 1.0 (Zayn Apps, 2020)
- i. Index Of Al-Qur'an Versi 4.1 (KlikDev, 2020)

Dari uraian di atas, terdapat 9 aplikasi berbasis android yang sesuai dengan penelitian ini yang berisikan konten atau informasi tentang indeks tematik Al-Qur'an yang rilis di Indonesia dalam rentang waktu tahun 2013-2020.¹⁶

2. Deskripsi Umum aplikasi

a. Al-Qur'an Al-Hadi Versi 1.7.0

Aplikasi Al-Qur'an al-Hadi dikembangkan oleh Lembaga Pusat Kajian Hadits dan disusun oleh Dr. KH. Ahmad Lutfi Fathullah. Aplikasi Al-Qur'an al-Hadi pertama kali dirilis pada 26 Juli 2013 dengan ukuran unduhan sebesar 48,65 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 500.000 unduhan. Aplikasi Al-Qur'an al-Hadi memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an. Adapun fitur dan konten utamanya yang tersedia dalam menu pada halaman utamanya yaitu, Indeks Tematik, Kajian Ayat, Al-Qur'an dan Pencarian.¹⁷

¹⁶ Sebenarnya terdapat 2 aplikasi lagi yang berisikan indeks tematik Al-Qur'an yang sesuai dengan penelitian ini yaitu aplikasi Tafsir Ibnu Katsir Tematik Versi 1.4 (Peddy Nesa, 2019) dan Tafsir Ibnu Katsir Tematik V2 Versi 1.3 (Ibnukatsir Tematik, 2020), namun *database* kedua aplikasi tersebut tidak dapat diakses atau diunduh sehingga berakibat pada aplikasi yang *error* dan tidak dapat menampilkan informasi atau konten sama sekali, sehingga aplikasi tidak dapat digunakan.

¹⁷ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an Al-Quran Al-Hadi Versi 1.7.0, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=wd.pkh.alhadi>

b. Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9

Aplikasi Qur'an Muslim - All in One dikembangkan oleh Pengembang RyugaBahira. Aplikasi Qur'an Muslim - All in One pertama kali dirilis pada 1 Agustus 2017 dengan ukuran unduhan sebesar 11,23 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 10.000 unduhan. Aplikasi Qur'an Muslim - All in One memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an dan fitur pendukung lainnya yang terbilang banyak. Adapun fitur dan konten utamanya yang tersedia dalam menu pada halaman utamanya yaitu Al-Qur'an Al-Karim (List Surah Al-Qur'an, List Juz Al-Qur'an, Bookmark Al-Qur'an, Mushaf Al-Qur'an, Tematik Al-Qur'an, Pencarian Al-Qur'an, Test Hafalan Al-Qur'an), Dzikir Do'a & Ibadah (Dzikir Pagi, Dzikir Petang, Dzikir Setelah Sholat, Dzikir Sebelum Tidur, Asmaul Husna), Kitab Hadits & Tafsir (Hisnul Muslim, Tafsir Ibnu Katsir, Riyadhus Shalihin, Bulughul Maram, Hadits Arba'in, Shahih Bukhari, Shahih Muslim, Sunan Abu Dawud, Sunan Tirmidzi, Sunan Nasa'i, Sunan Ibnu Majah, Muwatha' Malik, Musnad Ahmad, Sunan Darimi), Kajian E-Book & Tools (Catatan Kajian, Kumpulan E-Book, Masjid & Resto Halal, Kamus Mufradat, Kalender Hijriyah, Tasbih Digital).¹⁸

c. Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4

Aplikasi Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir dikembangkan oleh Pengembang Muslim Media. Aplikasi Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir pertama kali dirilis pada 05 Agustus 2017 dengan ukuran unduhan sebesar 20,18 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 100.000 unduhan.

¹⁸ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.ryugabahira.imoslem>

Aplikasi Al Qur'an dan Tafsir memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an dan fitur pendukung lainnya. Adapun fitur dan konten utamanya yang tersedia dalam menu pada halaman utamanya yaitu, Daftar Surah, Tafsir Al-Qur'an, Index Tematik, Doa-doa Al-Qur'an, Hadis Pilihan, Jadwal Shalat, Kalender Hijriah dan Akun.¹⁹

d. Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9

Aplikasi Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri dikembangkan oleh Pengembang Yayasan Cahaya Bhakti Negeri. Aplikasi Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri pertama kali dirilis pada 13 September 2018 dengan ukuran unduhan sebesar 33,35 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 1.000 unduhan. Aplikasi Al Qur'an dan Tafsir memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an dan fitur pendukung lainnya. Adapun fitur dan konten utamanya yang tersedia dalam menu pada halaman utamanya yaitu, Al-Qur'an, Index, Penanda dan Catatan.²⁰

e. Indeks Al-Qur'an Versi 1.3

Aplikasi Indeks Al-Qur'an dikembangkan oleh Pengembang Biminasoft. Aplikasi Indeks Al-Qur'an pertama kali dirilis pada 03 Oktober 2018 dengan ukuran unduhan sebesar 5,31 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 10.000 unduhan. Aplikasi Indeks Al-Qur'an merupakan Aplikasi yang khusus menyajikan informasi atau konten tentang Indeks Tematik

¹⁹ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.pro.line.quran>, diakses pada

²⁰ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Quran Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.adigastudio.Al-Qur'anindonesia>, diakses pada

Al-Qur'an, menu-menu yang ada pada beranda atau halaman utamanya merupakan judul dari tema-tema Al-Qur'an yang telah diklasifikasikan.²¹

f. Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9

Aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII dikembangkan oleh Pengembang Universitas Islam Indonesia. Aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII pertama kali dirilis pada 05 Mei 2019 dengan ukuran unduhan sebesar 70, 29 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 10.000 unduhan.

Aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an dan fitur pendukung lainnya. Adapun fitur dan konten utamanya yang tersedia dalam menu pada halaman utamanya yaitu, Waktu Sholat Hari Ini, Baca Qur'an Karim, Qur'an Mushaf, Indeks Tematik, Hadis Tematik dan Pencarian Qur'an.²²

g. Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5

Aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah dikembangkan oleh Pengembang Ma'had An-Nabawi. Aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah pertama kali dirilis pada 11 November 2019 dengan ukuran unduhan sebesar 69,23 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 10.000 unduhan.

²¹ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Indeks Al-Quran Versi 1.3, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.biminasoft.indeksquran>, diakses pada

²² Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=edu.uui.quran>

Aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah memiliki berbagai fitur yang menyajikan konten atau informasi tentang Al-Qur'an dan fitur pendukung lainnya. Adapun fitur dan konten utamanya merupakan mushaf Al-Qur'an yang ada pada halaman utamanya, sedangkan untuk menunya sendiri tersedia dalam bentuk simbol yang berisikan fitur dan konten Surah dan Indeks, juga terdapat simbol pencarian ayat dan simbol bookmark.²³

h. Al-Qur'an Tematik Versi 1.0

Aplikasi Al-Qur'an Tematik dikembangkan oleh Pengembang Zayn Apps. Aplikasi Al-Qur'an Tematik pertama kali dirilis pada 07 November 2020 dengan ukuran unduhan sebesar 4,22 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 1.000 unduhan.

Aplikasi Indeks Al-Qur'an merupakan Aplikasi yang khusus menyajikan informasi atau konten tentang Indeks Tematik Al-Qur'an, menu-menu yang ada pada beranda atau halaman utamanya merupakan judul dari tema-tema Al-Qur'an yang telah diklasifikasikan.²⁴

i. Index Of Al-Qur'an Versi 4.1

Aplikasi Index Of Al-Qur'an dikembangkan oleh Pengembang KlikDev. Aplikasi Index Of Al-Qur'an pertama kali dirilis pada 18 Mei 2020 dengan ukuran unduhan sebesar 2,91 MB pada *platform Google Playstore* dan telah diunduh lebih dari 1.000 unduhan.

²³ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.annabawy.qtt>

²⁴ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Al-Qur'an Tematik Versi 1.0, dapat diunduh di aplikasi *google playstore*., <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.zaynapps.qurantematik>

Aplikasi Index Of Al-Qur'an merupakan Aplikasi yang khusus menyajikan informasi atau konten tentang Indeks Tematik Al-Qur'an, menu-menu yang ada pada beranda atau halaman utamanya merupakan fitur pencarian ayat-ayat Al-Qur'an berdasarkan judul dari tema-tema Al-Qur'an yang telah diklasifikasikan, serta juga dilengkapi dengan fitur Pencarian berdasarkan kata.²⁵

3. Konten Indeks Tematik Al-Qur'an

Konten indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an digital di Indonesia dari tahun 2013 hingga 2020 ditemukan terdapat pada 9 aplikasi, dari semua aplikasi tersebut terdapat beberapa konten indeks tematik Al-Qur'an yang sama, maka dari itu kemudian indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada pada 9 aplikasi tersebut dapat dibagi menjadi 6 konten indeks tematik yang berbeda.

a. Al-Qur'an Al-Hadi Versi 1.7.0 dan Al-Qur'an Tematik Versi 1.0

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an Al-Hadi berada dalam menu Indeks Tematik. kemudian indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an Tematik merupakan konten utama pada aplikasi tersebut yang berada pada beranda atau halaman utama. Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada kedua aplikasi tersebut memiliki kesamaan yang persis, hanya berbeda pada urutan penempatan tema dan sub tema saja. Dalam menu Indeks Tematik ini tema-tema Al-Qur'an yang begitu banyak diklasifikasikan ke

²⁵ Lihat pada beranda atau halaman utama pada aplikasi Index Of Al-Qur'an Versi 4.1, dapat diunduh di aplikasi google playstore, <https://play.google.com/store/apps/details?id=com.klikdev.indexofAl-Qur'an>

dalam 8 tema besar, yaitu tema Aqidah, tema Akhlak, tema Syari'ah, tema Ilmu, tema Kisah, tema Alam Dunia, tema Alam Gha'ib dan tema Alam Akhirat.²⁶

b. Al-Qur'an Perkata dan Tafsir Versi 5.0.5

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an Perkata dan Tafsir, Al Qur'an dan Tafsir serta Tafsir Ibnu Kasir memiliki kesamaan yang sama persisi atau serupa. Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada ketiga aplikasi tersebut berada dalam menu Index Tematik pada masing-masing aplikasi tersebut.

Dalam menu Indeks Tematik ini tema-tema Al-Qur'an yang banyak diklasifikasikan ke dalam 14 tema besar, yaitu tema Al Qur'an, Taurat dan Injil, tema Surga, tema Alam Semesta, tema Makhluk, tema Hati, Akal dan Nafsu, tema Akhlak, tema Baik, Buruk dan Jahat, tema Nikmat, Musibah, Laknat dan Azab, tema Pernikahan, Talak dan Rujuk, tema Harta dan Warisan, tema Muamalah, tema Hukum-hukum, tema Kisah Beberapa Nabi dan tema Beberapa Perumpamaan.²⁷

c. Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Qur'an Muslim - All in One berada dalam menu Tematik Al-Qur'an. Dalam menu Tematik Al-Qur'an ini, tema-tema Al-Qur'an yang begitu banyak diklasifikasikan ke dalam 25 tema besar, yaitu tema Aqidah, tema Akhlak, tema Syari'ah, tema Ilmu, tema Kisah, tema Alam Dunia, tema Alam Gha'ib dan tema Alam Akhirat, tema Keutamaan

²⁶ Lihat pada menu Indeks Tematik dalam aplikasi Al-Quran Al-Hadi Versi 1.7.0 dan lihat pada halaman utama dalam aplikasi Al-Qur'an Tematik Versi 1.0

²⁷ Lihat pada menu Indeks Tematik dalam aplikasi Al-Qur'an Perkata dan Tafsir Versi 5.0.5, Al Qur'an dan Tafsir Versi 4.0.7 dan Al-Qur'an dan Tafsir Ibnu Kasir Versi 5.0.4

Al Qur'an, tema Iman, tema Takwa, tema Zuhud, tema Maksiat dan Doa, tema Taubat, tema Takdir, tema Penciptaan, tema Malaikat, tema Jin, tema Mengingat Kematian, tema Hari Kiamat, tema Hari Kebangkitan, tema Hisab, tema Surga, tema Neraka dan tema atau Topik campuran.²⁸

d. Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9, Indeks Al-Qur'an Versi 1.3 dan Index Of Al-Qur'an Versi 4.1

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an Cahaya Bhakti Negeri berada dalam menu Index, kemudian indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Indeks Al-Qur'an dan aplikasi Index Of Al-Qur'an merupakan konten utama pada aplikasi tersebut yang berada pada beranda atau halaman utama.

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada ketiga aplikasi tersebut memiliki kesamaan yang sama persis atau serupa. Indeks tematik tersesebut merupakan tema-tema Al-Qur'an yang begitu banyak yang telah diklasifikasikan ke dalam 14 tema besar, yaitu tema Iman, tema Ilmu, tema Bangsa-bangsa Terdahulu, tema Sejarah, tema Al-Qur'an, tema Akhlak dan Adab, tema Ibadah dan tema Makanan dan Minuman, tema Pakaian dan Perhiasan, tema Hukum Privat, tema Muamalat, tema Peradilan dan Hakim, tema Hukum Pidana, Jinayah dan tema Jihad.²⁹

e. Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII berada dalam menu Indeks Tematik. Dalam menu Indeks

²⁸ Lihat pada menu Indeks Tematik dalam aplikasi Qur'an Muslim - All in One Versi 5.9

²⁹ Lihat pada menu Indeks Tematik dalam aplikasi Al-Quran Cahaya Bhakti Negeri Versi 1.0.9, serta lihat pada halaman utama dalam aplikasi Indeks Al-Quran Versi 1.3 dan Index Of Al-Qur'an Versi 4.1

Tematik ini, tema-tema Al-Qur'an diklasifikasikan ke dalam 15 tema besar, yaitu tema Agama, tema Iman, tema Al Qur'an, tema Ilmu Pengetahuan dan Cabang-cabangnya, tema Amal, tema Panggilan Mendekat Kepada Allah (Dakwah), tema Al Jihad, tema Manusia dan Hubungannya, tema Hubungan Antar Manusia dan Akhlak yang Mulia, tema Hubungan Kehartaan, tema Hubungan di Bidang Hukum, tema Hubungan Politis, tema Perdagangan dan Pertanian, tema Hikayat dan Sejarah dan tema Agama.³⁰

f. Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5

Indeks tematik Al-Qur'an yang ada pada aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah berada dalam menu Indeks di samping menu Surah. Dalam menu Indeks ini, tema-tema Al-Qur'an yang banyak diklasifikasikan ke dalam 4 tema besar, yaitu tema Al-Qur'an, Injil dan Zabur, tema Rahasia Kejiwaan Manusia dalam Al-Qur'an, tema Membangun Pribadi Shalih dan tema Karakteristik Negara Bersyari'ah.³¹

³⁰ Lihat menu Indeks Tematik dalam aplikasi Al-Qur'an dan Terjemahan UII Versi 1.5.9

³¹ Lihat pada menu Indeks dalam aplikasi Al-Qur'an Tarjamah Tafsiriyah Versi 3.4.5